

## El PSOE centra sus opciones de victoria en las autonomías

### La cúpula del partido asume que será muy difícil tener el control de grandes ciudades y capitales de provincia

ANABEL DÍEZ, Madrid

A menos de dos semanas de las elecciones autonómicas y municipales, la cúpula del partido socialista centra sus esfuerzos en, al menos, seis autonomías en las que cree que tiene opciones de gobernar ante el desgaste del Partido Popular y a pesar de la fragmentación del espacio de izquierda con la entrada de Podemos. Más complicadas ven los socialistas sus opciones en las capitales de provincia, como Madrid, Barcelona o Valencia, donde asumen que ni siquiera tendrán posibilidades de gobierno, en gran parte por la ley, que en los Ayuntamientos permite que asuma el poder la lista con más votos.

Las encuestas prevén que el PP será la lista más votada en ocho comunidades autónomas, pero lejos de la mayoría absoluta. Se renovarán los Ejecutivos de 13 regiones, de las que, a día de hoy, el PSOE solo gobierna en Asturias. En marzo, la socialista Susana Díaz ganó por mayoría simple las elecciones en la comunidad andaluza y está negociando su investidura con Podemos y Ciudadanos. La dirección socialista cuenta con retener con claridad el Gobierno de Asturias, ya que será la primera fuerza política, y aspira a recuperar Extremadura, Castilla-La Mancha, Aragón, Madrid y Comunidad Valenciana. **PÁGINA 13**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

## Patronal y sindicatos acuerdan subir los salarios hasta un 1%

### La mejora de sueldos llegará al 1,5% en 2016 y se incluirá una cláusula de garantía frente al riesgo de inflación en ese periodo

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid

Los sindicatos y la patronal llegaron ayer a un principio de acuerdo para la subida de los sueldos en las empresas durante este y el próximo año. Según fuentes de la negociación consultadas por EL PAÍS, los agentes sociales han pactado que la subida sea de hasta el 1% en este ejercicio y del 1,5% en 2016, a

falta de cerrar los flecos y poner por escrito todos los puntos de un acuerdo que llevan meses negociando.

El pacto supone un punto de inflexión en una crisis en la que se han prodigado las rebajas de sueldos y la pérdida de poder adquisitivo. Los empresarios han insistido en que en el acuerdo figure la expresión "hasta", de

modo que la subida pueda adecuarse a las circunstancias de cada empresa. Al tiempo, sindicatos y patronal tratan de formular una cláusula de garantía frente a la inflación que podría extenderse a los dos años, de forma que potenciales ganancias y pérdidas de poder adquisitivo se compensen entre ambos ejercicios. **PÁGINA 37**



"A MI MARIDO LO QUEMARON VIVO". Así se lamenta Miriam Vázquez, viuda del agente Rosendo Fregoso (al que muestra en la fotografía), asesinado por el cartel Jalisco Nueva Generación. Ahora trata de persuadir a uno de sus tres hijos de que no sea policía para que no termine como su padre. / SAÚL RUIZ

## Una empresa del Gobierno de Aguirre pagó cinco millones en asesores

V. G. OLAYA / J. MARCOS, Madrid  
Madrid Network, empresa participada por la Comunidad de Madrid, abonó cinco millones de euros por la contratación de asesores y grupos de presión en 2011, cuando Esperanza Aguirre era presidenta regional.

Entre las empresas que firmaron estos acuerdos, que dada la naturaleza jurídica privada de Madrid Network no tienen por qué ajustarse a la Ley de Contratos del Estado, se hallan Equipo Económico (646.073 euros), antiguo bufete del ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, y otra del exconsejero de Sanidad Manuel Lamela (349.280 euros). **PÁGINA 18**

ADEMÁS

## El rey saudí desaira a Obama

El rey Salmán de Arabia Saudí no acudirá mañana a una reunión con Barack Obama en protesta por el pacto con Irán. **P4**



La fiesta del cine arranca con un millón de inscritos **P26**

La bajada del IVA enfrenta a Cultura y Hacienda **P23**

La difícil labor de decidir si un 'leonardo' es auténtico **P28**

### El grupo criminal Nueva Generación, casi desconocido hasta ahora, aterroriza Jalisco

## El cartel más peligroso de México

JUAN D. QUESADA, Guadalajara  
El cartel Jalisco Nueva Generación ha pasado del anonimato a ser considerado la organización criminal más peligrosa de México, según el Departamento del Tesoro de EE UU. El 1 de mayo, el grupo provocó el caos en Guadalajara, la segunda ciudad del país, cortando de manera coordinada calles y carreteras. Derribaron un

helicóptero militar con un lanzagranadas y sus sicarios provocaron la muerte de 17 personas. En poco tiempo, Nueva Generación ha retado al Gobierno mexicano poniendo en jaque a Jalisco, uno de los Estados más ricos. Su rápido ascenso se debe a su capacidad para vender droga, con la que obtiene fondos para reclutar hombres y comprar armas. **PÁGINA 8**

**JUNIO**  
*¡Escapada de Verano!*  
**LISBOA**  
HOTEL EDUARDO VII \*\*\*  
Alojamiento y desayuno  
desde **29€**  
RESERVA DESDE **1€** POR PERSONA | CON DESCUENTO **10%**  
**LOGITRAVEL.com**  
hoteles  
Infórmate de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.